

自主貢献

あいさつは あふれる笑顔の あいことば

横浜市立錦台中学校 学校だより

発行日 平成27年9月1日(火)

発行者 学校長 枝迫大成

所在地 神奈川区西寺尾3-10-1

電話 401-3644 FAX431-0244

URL <http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/nishikidai/>

「夏休みが終わって」

校長 枝迫 大成

今年の夏も毎日のように日差しも強く、気温は体温よりも高く、私はクーラー無しではとても過ごせませんでした。2学期の始業式(8月27日)前から急に気温も下がり、秋を感じさせる日が続いています。錦台中の生徒たちは、夏休み中は大きな事故もなく過ごせたと聞いており、安堵しています。

この夏は、運動部も文化部もそして文化活動にと、市大会・県大会・関東大会・全国大会と本当にがんばったと思います。私も時間が許す限り、応援に出かけましたが、皆さんの一生懸命な姿を見ることができ、多くの感動をもらいました。ただじっとしているだけでも暑いというのに、生徒たちはあの暑いグラウンドや体育館でボールや演技に集中し、プレイしているのだから、大したものです。また、応援の生徒も選手と一致団結していました。入賞した人たちもそうでなかった人たちも精一杯に力を出せたことに意義があると思います。そして、特に3年生の姿は、最上級生として立派だったと思います。ぜひとも、後輩である1, 2年生は3年生の良いところをしっかりと受け継いでほしいと思います。

この夏、15年ぶりに札幌へ出かけてきました。夏の北海道は初めてでした。そして、北海道大学にあるクラーク像に行きました。皆さんも「Boys, be ambitious. (少年よ、大志を抱け)」という言葉を知っていると思います。この言葉は明治時代、札幌農学校(現北海道大学)の教頭だったクラーク博士が、学校を去るにあたり学生たちに残した言葉とされています。そして、この「Boys, be ambitious」に続く言葉があります。

Boys, be ambitious! (少年よ 大志を抱け!)

Be ambitious not for money or for selfish aggrandizement, not for that evanescent thing which men call fame.

(それは金銭や我欲のためにではなく、また人呼んで名声という空しいもののためであってはならない)

Be ambitious for the attainment of all that a man ought to be.

(人間として当然そなえていなければならぬあらゆることを成しとげるために大志をもて)

(北海道大学図書館報より引用)

「大志」を辞書で引いてみると、「大きなこころざし。将来に対する遠大な希望」とあります。校長室ランチでも3年生は自分の将来について話をしてくれます。それぞれが立派な「大志」です。夢はどんどんもってほしいと思いますし、その実現に向けて邁進^{まいしん}してほしいです。そして、金銭や自分の利益だけを考えるのではなく、人間としてのあるべき姿を求め、「大志」を抱いてほしいと思います。

さて、秋は、「スポーツの秋」であり、「文化の秋」でもあり、「食欲の秋」でもあります。そして、「勉学の秋」「読書の秋」ともいわれます。9月は体育祭、10月は文化祭と行事が目白押しの秋です。本校の学校教育に対しまして、保護者、地域の皆様には今後ともご理解とご協力をよろしくお願い致します。